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Coordinadores llevarían al banquillo a Fermín Bernabé por presuntos reembolsos 

A todos los diputados se les autorizan reembolsos: Fermín Bernabé 
Niega Fermín Bernabé irregularidad en recursos para Morena y PT 
Arremete Fermín Bernabé contra periodistas por informar sobre pagos irregulares en 

Congreso 
Diputados de Morena deberán reembolsar a Congreso cobros irregulares: JUCOPO 
Gastos suntuosos de diputados de Morena y PT, fueron „préstamos‟, según Bernabé 

Bahena 
Justifican que diputados de MORENA se sirvan “con la cuchara grande”  

Se contradicen diputados por el tema de austeridad, no le atinan 
MiMorelia, Quadratín, A Tiempo, Revolución 3.0, Primera Plana, Respuesta, UrbisTV 

https://www.mimorelia.com/coordinadores-llevarian-al-banquillo-a-fermin-bernabe-por-presuntos-
reembolsos/  

https://www.quadratin.com.mx/principal/a-todos-los-diputados-se-les-autorizan-reembolsos-
fermin-bernabe/  
https://www.atiempo.mx/politica/niega-fermin-bernabe-irregularidad-en-recursos-para-morena-y-

pt/  
http://michoacantrespuntocero.com/arremete-bernabe-periodistas-informar-pagos-irregulares-
congreso/  

http://michoacantrespuntocero.com/diputados-morena-deberan-reembolsar-congreso-cobros-
irregulares-jucopo/  
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/643264  

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83568-justifican-que-diputados-de-morena-se-
sirvan-con-la-cuchara-grande.html  
http://www.urbistv.com.mx/politica/se-contradicen-diputados-por-el-tema-de-austeridad-no-le-

atinan.html   
Luego de que se filtraron documentos en los que cinco diputados del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) y uno del Partido del Trabajo (PT) solicitaron a la Secretaría de Administración y 
Finanzas que les reembolse recursos por distintos conceptos, así como la compra de boletos de 
avión ida y vuelta, además de hospedaje para el viaje a China que realizaron el mes pasado, 

coordinadores parlamentarios de las distintas fracciones urgieron a que se aclare la situación, y, 
programaron una reunión para abordar el asunto. En entrevista, el también presidente de la Junta 
de Coordinación Política argumentó que los dineros entregados por concepto de viáticos, juguetes, 

una operación quirúrgica y hasta una cuenta de Vip’s, entre otros, son en calidad de “préstamos”. 
Fermín Bernabé explicó que se trata de anticipos que se irán descontando de la dieta de cada uno 
de los diputados beneficiados. 

 

Critica Salas a diputados de Morena; “hay doble discurso en austeridad” 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/critica-salas-a-diputados-de-morena-hay-doble-discurso-
en-austeridad/  

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, José Antonio Salas, criticó la actitud 
adoptada por legisladores, en su mayoría de Morena, que piden se les reembolsen gastos que han 
tenido. Este martes se dieron a conocer documentos en donde diputados piden se les reembolse 

gastos de costos de boletos de avión a China, así como hospedaje en ese país, juguetes para los 
niños, apoyos a familiares de sus trabajadores y cafés de la cadena VIPS. Salas mencionó que esto 
refiere un doble discurso de parte de Morena, que desde que inició esta legislatura han indicado 

que se inclinarían por el ahorro y los documentos evidencian lo contrario. 
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De Primera Mano… Escándalo en el Congreso 
Diputados de la 4T despilfarran en “gestión” 
Diputados piden reembolso de prácticamente todo lo que gastan 

Se derrumba austeridad, hasta café del VIPS diputados piden se les reembolse 
Diputados 4T «en capilla» por excesos en recursos por gestión; oposición reprueba 

«privilegios» 
Secretaría de Finanzas de Congreso, la caja chica del GPMorena y el PT 
¿Y la austeridad? Diputados de Morena exigen reembolso por diversas gestiones 

A Tiempo, NER, PCMNoticias, Revolución 3.0, Metapolítica, Quadratín, UrbisTV 

https://www.atiempo.mx/destacadas/de-primera-mano-escandalo-en-el-congreso/  
https://ner.com.mx/news/diputados-de-la-4t-despilfarran-en-gestion/  
http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/22/diputados-piden-reembolso-de-practicamente-todo-lo-

que-gastan/  
http://michoacantrespuntocero.com/se-derrumba-austeridad-cafe-del-vips-diputados-piden-se-les-
reembolse/  

https://metapolitica.mx/2019/05/22/morena-y-pt-en-capilla-por-excesos-en-recursos-por-gestion-
bancadas-reprueban-privilegios/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/secretaria-de-finanzas-de-congreso-la-caja-chica-del-

gpmorena-y-el-pt/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/y-la-austeridad-diputados-de-morena-exigen-reembolso-por-
diversas-gestiones.html  

Se esfumó aquello de la “honestidad valiente” y la “austeridad republicana” en el Congreso del 
Estado de Michoacán. Una serie de filtraciones con algunos medios locales de comunicación reveló 
que algunos diputados locales del Morena y del PT se han servido con la cuchara grande con los 

recursos del Poder Legislativo. Según lo que publican aquellos que recibieron la filtración, los 
beneficiados por parte del Morena son: el coordinador parlamentario, Fermín Bernabé Bahena; la 

vicecoordinadora parlamentaria, Cristina Portillo Ayala; las diputadas Mayela Salas Sáenz y Teresa 
López Hernández; y, el diputado Antonio Madriz Estrada. En cuanto al PT, el beneficiado es el 
diputado local Baltazar Gaona García. 

 
“Una fregadera que Morena utilice recursos del Congreso”: Javier Paredes 
“Es una chingadera”, dice Paredes por cobros irregulares de diputados 

MarMor, Revolución 3.0 

https://grupomarmor.com.mx/una-fregadera-que-morena-utilice-recursos-del-congreso-javier-
paredes/  
http://michoacantrespuntocero.com/una-chingadera-dice-paredes-cobros-irregulares-diputados/  

Lamentable que representantes del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) se 
sirva con la cuchara grande y utilice recursos públicos emanados del área de finanzas del Congreso 
Local de Michoacán así lo mencionó el diputado por Movimiento Ciudadano Javier Paredes 

Andrade. “Primero una fregadera, me parece lamentable que efectivamente cada que se suben a 
tribuna y en ruedas de prensa y comunicados sufanan y pregonan la cuarta transformación, 
austeridad y hoy con estos acontecimientos en donde se utilizan recursos del Congreso para 

utilizar en diversas gestiones, compras, viajes, pues no debe de haber otra cosa que son más de lo 
mismo” refirió. 

 
Diputados de la austeridad republicana, cínicos al pedir reembolso de sus gastos: 
Ernesto Núñez 

Ridiculez y cinismo en gastos de Morena; pediremos cuentas: Ernesto Núñez  
PCMNoticias, Primera Plana 

http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/22/diputados-de-la-austeridad-republicana-cinicos-al-pedir-
reembolso-de-sus-gastos-ernesto-nunez/  

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/643274  

El diputado del Partido Verde Ecologista, Ernesto Núñez Aguilar solicitará a la Junta de 
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Coordinación Política que el dinero que ha sido reembolsado a diferentes legisladores por gastos 
que han hecho trabajando, sea reintegrado al presupuesto del legislativo, pues es contradictorio 
que pidan se les devuelva el dinero que deben gastar para poder realizar el trabajo para el que 

fueron elegidos. Agregó que el sueldo de un legislador es de $90,000 pesos mensuales y está 
diseñado para cubrir estos gastos por operatividad, gestión y apoyos por lo que no hay 

justificación para que sus compañeros diputados soliciten el reembolso de este dinero invertido. 
 
Necesario clarificar procedimientos para asegurar transparencia en el Congreso: 

Brenda Fraga 
Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/necesario-clarificar-procedimientos-para-asegurar-
transparencia-en-el-congreso-brenda-fraga/  

Luego de que un medio local difundiera una serie de documentos en donde se revela que cinco 
diputados de Morena y uno del PT solicitaron a la Secretaría de Finanzas del Congreso, se les 
rembolsaran diferentes cantidades de dinero, la legisladora y coordinadora de la fracción 

parlamentaria del Partido del Trabajo, Brenda Fraga Gutiérrez mencionó la necesidad de clarificar y 
en su caso modificar los procedimientos para asegurar la transparencia al interior del Parlamento 
michoacano. Por lo anterior manifestó que los diputados deben exigir que se entreguen las 

cuentas al respecto del trámite de finanzas que se realizan de manera personal, además de 
evidenciar bajo qué procedimiento se realizaron los movimientos financieros que cada diputado 
haga a nombre del Congreso de Michoacán. 

 

“No es de un sólo mes”, justifica Madriz Estrada solicitud de 77 mil pesos para gestión 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/no-es-de-un-solo-mes-justifica-madriz-estrada-solicitud-de-77-
mil-pesos-para-gestion/  

Ante la solicitud de 77 mil 906 pesos de reembolso para gestiones en su distrito, entregada al 
Secretario de Finanzas del Congreso, el diputado Antonio de Jesús Madriz Estrada justificó que la 

petición corresponde no sólo a un mes, sino que son varias las peticiones ciudadanas de varios 
meses los que sumados dieron esa cantidad. “Habría que revisar desde cuando son las solicitudes 
que se han venido haciendo, cada mes se suman y llegó a ese monto, no es de un solo mes”, dijo 

en entrevista colectiva. Fue este día cuando se dieron a conocer una serie de documentos en 
donde se exhibía varias solicitudes similares por conceptos diferentes para el reembolso de 
recursos a cinco diputados emanados de Morena y uno más del PT. 

 
“Debemos dejar de hacer cosas en lo oscurito”, pide Arturo Hernández; Ernesto Núñez 
pedirá que devuelvan el dinero 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/debemos-dejar-de-hacer-cosas-en-lo-oscurito-pide-
arturo-hernandez-ernesto-nunez-pedira-que-devuelvan-el-dinero.htm  
El vicecoordinador parlamentario del PAN, Arturo Hernández Vázquez y el coordinador del PVEM, 

Ernesto Núñez Aguilar aseguraron que, a diferencia de otras fracciones, ellos no perciben ninguna 
remuneración adicional o reembolso alguno. “A mí no se me entrega o reembolsa nada, todas las 
actividades políticas, de gestión o apoyo, lo hago con mis ingresos establecidos en la ley. Creo que 

tenemos que cumplir con nuestras responsabilidades y dejar de hacer cosas en lo oscurito”, dijo el 
albiazul. Si bien Arturo Hernández dijo que no tiene elementos para acusar a nadie si les 

recomienda a sus compañeros a ser claros “el tema de la gobernabilidad, credibilidad del 
funcionario público, pende de un hilo por nuestras acciones”. 
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Puede procederse penalmente por cobros irregulares de diputados de Morena: Soto 
Por desvío de recursos, tiene que renunciar el Secretario de Finanzas del Congreso: 
Antonio Soto 

Revolución 3.0, Noventa Grados 

http://michoacantrespuntocero.com/puede-procederse-penalmente-cobros-irregulares-diputados-
morena-soto/  

http://www.noventagrados.com.mx/politica/por-desvio-de-recursos-tiene-que-renunciar-el-
secretario-de-finanzas-del-congreso-antonio-soto.htm  
Por el cobro irregular de recursos en el Congreso del Estado por parte de cinco legisladores de 

Morena y uno del PT podría procederse penalmente, consideró el legislador perredista Antonio 
Soto Sánchez, quien recalcó que el Secretario de Finanzas del Congreso no debió autorizar 
recursos fuera del marco legal. Cabe recordar que este miércoles se hicieron públicos oficios de 

cinco legisladores de Morena incluido su coordinador (Fermín Bernabé, Cristina Portillo, Mayela 
Salas, Teresa López y Antonio Madríz) y uno del PT (Baltazar Gaona) solicitando recursos y 
reembolsos al Legislativo por diversos conceptos, mismos que contaron con el visto bueno del 

presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) para ser cobrados. 
 
Nahuatzen tendrá alcaldesa 

Nahuatzen es seguro: nueva alcaldesa 
Mayra Lucía Morales nueva Presidenta Municipal de Nahuatzen 
Nombran A Mayra Lucía Morales Presidenta Sustituta 

Rinde protesta nueva alcaldesa de Nahuatzen, dice no tener miedo 
Lucila Morales rinde protesta como presidenta municipal de Nahuatzen  
Trabajaré de la mano con consejos comunales: alcaldesa de Nahuatzen  

Nombra Congreso presidenta sustituta de Nahuatzen  
“No solicitaré seguridad”: alcaldesa de Nahuatzen al rendir protesta  

Destaca edil de Nahuatzen buena relación con tesoreras de comunidades  
Mayra Morales, alcaldesa sustituta de Nahuatzen 
Tesorera de Nahuatzen es designada presidenta municipal sustituta 

Inseguridad en Nahuatzen sigue latente: presidenta municipal 
Designó Congreso a Lucía Álvarez presidenta sustituta de Nahuatzen 
Inseguridad, tema latente en el municipio de Nahuatzen: Mayra Morales 
NER, PCMNoticias, Indicio, Changoonga, Revolución 3.0, MetaPolítica, Primera Plana, Respuesta, IDIMedia, Quadratín, Contramuro, 

MiMorelia, UrbisTV 

https://ner.com.mx/news/nahuatzen-tendra-alcaldesa/  

http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/22/nahuatzen-es-seguro-nueva-alcaldesa/  
http://www.indiciomich.com/mayra-lucia-morales-nueva-presidenta-municipal-de-nahuatzen/  
https://www.changoonga.com/nahuatzen-nombran-a-mayra-lucia-morales-presidenta-sustituta/  

http://michoacantrespuntocero.com/rinde-protesta-nueva-alcaldesa-nahuatzen-dice-no-miedo/  
https://metapolitica.mx/2019/05/22/lucila-morales-rinde-protesta-como-presidenta-municipal-de-
nahuatzen/  

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/643288  
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83545-nombra-congreso-presidenta-sustituta-
de-nahuatzen.html  

https://www.idimedia.com/noticias/gobierno/no-solicitare-seguridad-alcaldesa-de-nahuatzen-al-
rendir-protesta/  

https://www.quadratin.com.mx/principal/destaca-edil-de-nahuatzen-buena-relacion-con-tesoreras-
de-comunidades/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/mayra-morales-alcaldesa-sustituta-de-nahuatzen/  

https://www.contramuro.com/tesorera-de-nahuatzen-es-designada-presidenta-municipal-sustituta/  
https://www.contramuro.com/inseguridad-en-nahuatzen-sigue-latente-presidenta-municipal/  
https://www.mimorelia.com/designo-congreso-a-lucia-alvarez-presidenta-sustituta-de-nahuatzen/ 

http://www.urbistv.com.mx/politica/inseguridad-tema-latente-en-el-municipio-de-nahuatzen-
mayra-morales.html   
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El Congreso del Estado determinó de manera unánime los nombramientos que tenía pendientes en 
los municipios de Nahuatzen, Zitácuaro y Buenavista y los funcionarios correspondientes rindieron 
protesta este miércoles en sesión extraordinaria. Lucía Álvarez será sucesora de David Otlica Avilés 

al frente del municipio de Nahuatzen. Luego de rendir protesta, la alcaldesa aseguró que su 
municipio está preparado para ser gobernado por una mujer y que tiene buena relación con los 

habitantes, incluyendo los concejos indígenas de la cabecera, Sevina y Arantepacua, que pedían la 
desaparición de poderes. Lucía Álvarez será sucesora de David Otlica Avilés al frente del municipio 
de Nahuatzen. Morales Morales rindió protesta ante el pleno del Poder Legislativo de Michoacán, 

pues la ley marca que ante la ausencia definitiva del alcalde dicha soberanía debe designar uno 
nuevo, respetando la procedencia partidista del ausente, por lo que la ex tesorera asumió el cargo 
para el periodo 2018-2021. 

 
Nombra Congreso de Michoacán a Salvador Sandoval, como Auditor de Fiscalización 
Municipal 

Salvador Sandoval Es Nombrado Como Auditor Especial De Fiscalización Municipal 
Lo nombran auditor municipal tras sacar 10 en el examen 
Informar y capacitar a los Ayuntamientos para la rendición de cuentas, reto para el 

nuevo auditor municipal 
Monitor Expresso, Changoonga, IDIMedia, UrbisTV 

https://www.monitorexpresso.com/nombra-congreso-de-michoacan-a-salvador-sandoval-como-
auditor-de-fiscalizacion-municipal/  

https://www.changoonga.com/michoacan-salvador-sandoval-es-nombrado-como-auditor-especial-
de-fiscalizacion-municipal/  
https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/lo-nombran-auditor-municipal-tras-sacar-10-en-el-

examen/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/informar-y-capacitar-a-los-ayuntamientos-para-la-rendicion-

de-cuentas-reto-para-el-nuevo-auditor-municipal.html  
El Congreso de Michoacán designó con gran mayoría de votos a Salvador Sandoval Rodríguez 
como Auditor especial de Fiscalización Municipal, de la Auditoría Superior de Michoacán, cargo que 

ocupará durante los próximos cinco años. En votación por cédula, los diputados michoacanos 
eligieron a Sandoval Rodríguez que obtuvo 31 votos a su favor, 2 para Saúl Mora Padilla y cero 
votos para el último de la terna, Andrés Villaseñor Villa. En entrevista, el nuevo auditor especial 

reconoció que los municipios han presentados muchos problemas a la hora de las revisiones, casos 
que mencionó se dan especialmente por falta de información y capacitación de los funcionarios 
que conforman los ayuntamientos y la falta de compromiso de la Auditoría con los ayuntamientos. 

 
Normalistas se manifiestan contra los diputados michoacanos 
Normalistas Se Manifiestan Frente A Congreso Por Reforma Educativa 

PCMNoticias, Changoonga 

https://www.pcmnoticias.mx/2019/05/22/normalistas-se-manifiestan-contra-los-diputados-
michoacanos/  
https://www.changoonga.com/morelia-normalistas-se-manifiestan-frente-a-congreso-por-reforma-

educativa/  
Un grupo de jóvenes integrantes de la Organización de Normalistas del Estado de Michoacán 

(ONOEM) bloquea este mediodía la avenida Madero frente al Congreso del Estado. Los estudiantes 
normalistas llegaron con el rostro cubierto y gritando consignas en contra del gobernador Silvano 
Aureoles Conejo, postrándose frente a Palacio Legislativo para manifestar su rechazo a la Reforma 

Educativa. 

Senador Leo Shue de la República de China, realiza gira por Michoacán 

Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,77532/  

Con la finalidad de estrechar los lazos comerciales entre la República China y México, el día de hoy 
el Senador de esa nación Leo Shue realiza gira de trabajo por el estado de Michoacán. Durante 
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una reunión con activistas migrantes, el Senador Chino, refrendó su compromiso con las 
organizaciones migrantes para revisar proyectos productivos que beneficien el intercambio 
comercial. Leo Shue, mencionó que en la zona norte del país, que es donde radican nuestros 

migrantes, se puede llevar acabo corredores comerciales similares a los que hay en China, para 
potenciar esa importante franja de México. 

 
Puestos públicos acéfalos en ayuntamientos michoacanos, ya fueron ocupados 
Designan a presidente provisional de Zitácuaro y síndico de Buenavista 

Monitor Expresso, Contramuro 

https://www.monitorexpresso.com/puestos-publicos-acefalos-en-ayuntamientos-michoacanos-ya-fueron-
ocupados/  
https://www.contramuro.com/designan-a-presidente-provisional-de-zitacuaro-y-sindico-de-buenavista/  

Dos presidencias municipales -en Nahuatzen y Zitácuaro- y una sindicatura en Buenavista, puestos 
que se mantenían sin titular, ya fueron ocupados luego de la aprobación por parte de la LXXIV 
Legislatura del Congreso de Michoacán. En Sesión Extraordinaria, el primer punto fue la toma de 

protesta de Mayra Lucía Morales Morales, como alcaldesa del municipio de Nahuatzen, ante la falta 
definitiva de esa figura luego del asesinato de David Otlica Avilés, cometido en 23 de abril. Lucía 
Morales fungía anteriormente como Tesorera del ayuntamiento, durante la administración de 

Otlica Avilés. La propuesta fue presentada ante el Congreso por parte del cabildo, siguiendo el 
principio de origen partidista, es decir, el ayuntamiento de Nahuatzen regresa a ser de los colores 
del PRD. 

 
En calidad de “préstamo”, cobertura de gastos para viaje a China, según presidente de 
la JUCOPO 

Diputadas Que Viajaron A China, Pidieron Al Congreso Reembolso De Su Viaje 
“Los pedí pero no los cobre”, dice diputada sobre recursos para su viaje a China 
Diputadas de Morena piden reembolso por viaje a China 

Mayela Salas asegura que el congreso estatal no le reembolsará el pago a su viaje a 
China 

Monitor Expresso, Changoonga, Revolución 3.0, MetaPolítica, Noventa Grados 

https://www.monitorexpresso.com/en-calidad-de-prestamo-cobertura-de-gastos-para-viaje-a-china-segun-

presidente-de-la-jucopo/  
https://www.changoonga.com/michoacan-diputadas-que-viajaron-a-china-pidieron-al-congreso-reembolso-
de-su-viaje/  

http://michoacantrespuntocero.com/los-pedi-no-los-cobre-dice-diputada-recursos-viaje-china/  
https://metapolitica.mx/2019/05/22/diputadas-de-morena-piden-reembolso-por-viaje-a-china/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/mayela-salas-asegura-que-el-congreso-estatal-no-le-reembolsara-

el-pago-a-su-viaje-a-china.htm  

Al presidente de la Junta de Coordinación, Fermín Bernabé Bahena, ya no le quedó mucho que 
decir para explicar la cobertura de gastos y reembolsos que solicitaron diputados de su fracción 

parlamentaria -Morena- al Secretario de Administración y Finanzas del Congreso de Michoacán, 
Alberto Chávez Sandoval, más que justificar que no alcanza con “una bolsita de 5 mil pesos de 
gestoría” o que hay recurso en “calidad de adelanto”. Este miércoles se dio a conocer una serie de 

documentos en dónde legisladores morenistas solicitan diversas cantidades de dinero al 
Parlamente michoacano, con motivo de gestiones en sus distritos, por gastos de eventos, por una 
intervención quirúrgica y por un viaje a la República de China que realizaron las diputadas Teresa 

López Hernández y Mayela Salas Sáez, en el pasado mes de abril. La mayoría de esos documentos 
tenían la firma de visto bueno del coordinador de la fracción de Morena. 

 
Se Avientan La Bolita Diputados De La Comisión De Desarrollo Sustentable; No 
Avanzan En Trabajos 

Mayela del Carmen Salas Sáenz justifica que falta de dictámenes es por ajustarse a los 
tiempos del Ejecutivo y no hacer doble trabajo 

Changoonga, UrbisTV 
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https://www.changoonga.com/se-avientan-la-bolita-diputados-de-la-comision-de-desarrollo-
sustentable-no-avanzan-en-trabajos/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/mayela-del-carmen-salas-saenz-justifica-que-falta-de-

dictamenes-es-por-ajustarse-a-los-tiempos-del-ejecutivo-y-no-hacer-doble-trabajo.html  
Las diferencias entre los integrantes de la Comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente 

ha ocasionado que las iniciativas y exhortos pendientes en la agrupación, no sea analizadas. 
Recientemente la Diputada Lucila Martínez Manríquez, fue quien acusó a la diputada presidenta de 
la comisión Mayela Salas Sáez, de no convocarlos para trabajar los pendientes, además de mandar 

dictámenes sin haber sido previamente discutidos por mesas técnicas o los mismos diputados. 
Ante estas acusaciones, la Congresista de Morena, señaló que en varias ocasiones ha mandado a 
llamar a los diputados, siendo ignorada por la Martínez Manríquez, congresista del Partido Verde 

Ecologista de México. 
 

Junta de Caminos se manifiesta pacíficamente en el Congreso del Estado 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/junta-de-caminos-se-manifiesta-pacificamente-en-el-

congreso-del-estado.htm  
Empleados de la Junta Local de Caminos se manifiestan la mañana de este miércoles, a las afueras 
del Congreso del Estado de Michoacán. Los inconformes solicitan se reconsidere no aprobar la 

iniciativa que turnó el gobernador Silvano Aureoles, para la extinción de dicho órgano. Son 
aproximadamente 100 trabajadores, quienes acompañados con pancartas, se manifiestan 
pacíficamente y, sin afectar la circulación vial sobre la avenida Francisco I. Madero. 

 

No se permitirán «aviadores» en la Auditoría Superior; plantilla laboral, a revisión  

Metapolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/22/no-se-permitiran-aviadores-en-la-auditoria-superior-plantilla-
laboral-a-revision/  

Se tiene que revisar la plantilla laboral de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), refirió el 
presidente de la Comisión Inspectora, el legislador Marco Polo Aguirre Chávez, quien apuntó que 

“da la impresión de que el trabajo que realiza, lo desahoga un 40 por ciento de los trabajadores, el 
60 por ciento no sabemos qué estén haciendo”. En este sentido, el diputado local remarcó que no 
se quieren ni se permitirán aviadores en la Auditoría Superior del estado. 

 
Diputados locales podrían ser los primeros en investigarse por la Comisión del Buen 
Gobierno 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-locales-podrian-ser-los-primeros-en-investigarse-
por-la-comision-del-buen-gobierno.html  
Los diputados locales por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) que están inmiscuidos 

en el tema del reembolso, deberían ser los primeros en investigarse por la Comisión del Bueno 
Gobierno que anunció la dirigencia estatal. Sin embargo, el diputado y ex coordinador 
parlamentario, Alfredo Ramírez Bedolla no se aventuró a hablar del tema, toda vez que señaló que 

la decisión debe ser tomada por el presidente interino del Comité Ejecutivo Estatal del partido 
guinda en el estado, Sergio Pimentel Mendoza. 
 

Protesta Hugo Alberto Hernández Suárez como presidente provisional de Zitácuaro 

UrbisTV  

http://www.urbistv.com.mx/politica/protesta-hugo-alberto-hernandez-suarez-como-presidente-
provisional-de-zitacuaro.html  

Hugo Alberto Hernández Suárez es el presidente provisional del Ayuntamiento Municipal de 
Zitácuaro, luego de que Carlos Herrera Tello pidió licencia de separación del cargo para asumir la 
secretaria de Gobierno. Fueron 28 votos y una abstención (Laura Granados Beltrán) por parte de 
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los integrantes de la LXXIV Legislatura de Michoacán quienes designaron a Hugo Alberto 
Hernández Suárez como presidente provisional, y quien se desempeñaba como titular del Sistema 
del Agua Potable y Alcantarillado (SAPA) de Zitácuaro, pero además, fue presidente provisional 

cuando Herrera Tello buscó la reelección en el proceso electoral anterior. 
 

Asume Floridalma Luna Álvarez la sindicatura del municipio de Buenavista 
UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/asume-floridalma-luna-Alvarez-la-sindicatura-del-municipio-de-
buenavista.html  
A casi 9 meses de ausencia en el cargo, este día tomó protesta Floridalma Luna Álvarez como 

síndica del Ayuntamiento Municipal de Buenavista, por el periodo 2018-2021. Fueron 32 votos a 
favor por parte de los integrantes de la LXXIV Legislatura de Michoacán.  Floridalma Luna Álvarez 
laboró en el Comité Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) y conoce la situación 

del Ayuntamiento. Es de mencionar que la síndica electa del municipio de Buenavista, Elvia del 
Socorro Ortega Peláez renunció el 1 de septiembre, por lo que la planilla ganadora por Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) no tomó protesta. Inclusive, la morenista huyó del país por 

diversas amenazas que tenía hacia su persona. 
Germán Martínez Cázares dejó entre ver que era un florero en la administración de 
López Obrador: Toño Soto 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/german-martinez-cazares-dejo-entre-ver-que-era-un-florero-
en-la-administracion-de-lopez-obrador-tono-soto.html  
Al asegurar que Germán Martínez Cázares solo era “un florero” en el Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS), el diputado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Antonio Soto 
Sánchez aseguró que es una evidencia más de autoritarismo por parte de Andrés Manuel López 
Obrador como Presidente de México. En atención a los medios de comunicación, el perredista 

indicó que el modelo neoliberal continúa y que el sistema nacional de salud se colapsará por las 
decisiones del mandatario federal, por lo que hizo un llamado a un replanteamiento sobre el tema  

y atender las necesidades que se tienen. 
 
Designan a consejeros consultivos de la Fiscalía General 

Boletín 

Con el propósito de fortalecer a la instancia responsable de la procuración de justicia, el Congreso 

local aprobó la designación de cinco integrantes del Consejo Consultivo de la Fiscalía General. Los 
ciudadanos Josué Isaías Cabezas Rangel, Adriana Villicaña Martínez, Martha Lilia Cortés Rangel, 
Margarita Cano Villalón y Héctor Chávez Gutiérrez, rindieron protesta ante el Pleno de la LXXIV 

Legislatura, como integrantes del órgano colegiado que colaborará en la definición y seguimiento 
de programas, acciones, políticas y estrategias que implemente la Fiscalía General. 
 

Necesario tomar precauciones ante ola de calor: Humberto González 
Boletín 

De frente al aumento desmedido de temperatura que se ha registrado en diversos puntos de la 
geografía de Michoacán es necesario reforzar las medidas de prevención para evitar daños a la 
salud, aseveró el presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso 

de Michoacán Humberto González Villagómez. Refirió que en algunos municipios de Tierra Caliente 
el termómetro ha marcado hasta los 45 grados centígrados, lo que puede suponer una amenaza 
para la salud de los michoacanos, sobre todo para niños y adultos mayores. 

 
Arturo Hernández en defensa de la micro y pequeña economía 

Boletín 

Ante el freno económico que enfrenta el país, en el que durante abril se congeló la generación de 

empleos, registrando el nivel más bajo de crecimiento en los últimos 10 años por las malas 
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decisiones del nuevo gobierno, los micro, pequeño y medianos empresarios requieren el apoyo 
para mantenerlos a flote, aseguró el diputado local de Acción Nacional, Arturo Hernández Vázquez, 
quien presentó un exhorto al Congreso de la Unión para que se implemente un mecanismo de 

excepción a la aplicación del Régimen de Incorporación Fiscal cuando se trate de comercios 
pequeños, con la finalidad de que puedan realizar su tributación bajo los requisitos que se 

establecían en el Régimen de Pequeños Contribuyentes. 
 
Alfredo Ramírez propone reforma constitucional para dar mayor orden al desarrollo 

urbano 
Boletín 

En 15 municipios se concentra el 60 por ciento de la población de Michoacán, por lo que el 
crecimiento exponencial de los centros urbanos nos demanda reforzar los marcos jurídicos que 

permitan una mejor organización y ordenamiento del desarrollo de las ciudades y zonas 
metropolitanas, afirmó el diputado Alfredo Ramírez Bedolla. El legislador afín a la cuarta 
transformación presentó al pleno del Congreso del Estado la iniciativa de reforma a los artículos 

44, 60 y 123 de la Constitución Política del Estado de Michoacán, con el propósito de establecer y 
delinear puntualmente las facultades de los Poderes Legislativo y Ejecutivo de Michoacán, así 
como de los gobiernos municipales, en materia de desarrollo urbano y metropolitano. 

 
Exhorta Congreso local a profesionalizar cuerpos de seguridad en la entidad 

Boletín 

Tras reconocer los retos que mantiene el Estado en materia de justicia y seguridad, el Pleno de la 
74 Legislatura exhortó al Titular del Poder Ejecutivo para que, en los programas de capacitación y 

profesionalización policial que imparte el Instituto Estatal de Estudios Superiores en Seguridad y 
Profesionalización Policial del Estado (IEESSPP), informe a este Poder Legislativo sobre  los 
resultados de las evaluaciones de formación, capacitación y profesionalización policial. Lo anterior 

derivado del estudio y análisis realizado por la Comisión de Justicia al Tercer Informe del estado 
que guarda la Administración Pública Estatal, a razón del cual, el Pleno de este Congreso acordó 

también solicitar al Poder Ejecutivo a que establezca mecanismos de coordinación y cooperación 
con las instituciones del Sistema Nacional de Seguridad Pública, para prevenir el delito y garantizar 
la seguridad pública y tranquilidad en Michoacán. 

 
Eligen a Salvador Sandoval como Auditor especial de Fiscalización Municipal 

Boletín 

Con 31 votos a favor, Salvador Sandoval Rodríguez fue electo por el Pleno de la 74 Legislatura 
para ocupar el cargo de Auditor Especial de Fiscalización Municipal en la Auditoría Superior del 

Estado. Lo anterior, como parte del proceso de selección impulsado por los diputados Marco Polo 
Aguirre Chávez, Cristina Portillo Ayala, Miriam Tinoco Soto, Javier Estrada Cárdenas y Baltazar 
Gaona García,  presidente e integrantes de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de 

Michoacán. 
 
Exhorta Congreso Michoacano a los tres niveles de gobierno a coordinar acciones para 

el combate de incendios 
Boletín 

El Pleno de la 74 Legislatura, exhortó a los titulares del Poder Ejecutivo Federal y Estatal, para que 
se implementen acciones coordinadas y pongan a disposición inmediata el uso de medios aéreos 

para la extinción de incendios, ello en razón a la propuesta de punto de acuerdo presentada por el 
diputado Norberto Antonio Martínez Soto. En este sentido, el representante del Distrito 12 de 

Hidalgo, reconoció que en los últimos días, los incendios han consumido un gran número de 
hectáreas de los bosques de todas las regiones del estado, lo que afecta en gran medida no sólo a 
los habitantes de los municipios cercanos, sino a todo el país ya que Michoacán es uno de los 

principales pulmones productores de oxígeno en México.  
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Araceli Saucedo presenta iniciativa para garantizar democracia en elección de 
autoridades auxiliares en los municipios 

Boletín 

Para garantizar desde la Ley, que se garantice la democracia y transparencia en las elecciones que 

se realizan en los municipios, para elegir a las autoridades auxiliares, la coordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Araceli Saucedo Reyes presentó 

ante el Pleno de la LXXIV Legislatura local, una iniciativa de reformas, en la que se establece que 
dichas contiendas se organicen por el Instituto Electoral de Michoacán y calificadas por el Tribunal 
Electoral del Estado.  Al hacer uso de la máxima tribuna del estado, la legisladora resaltó que con 

dicha iniciativa también se plantea el evitar que funcionarios municipales intervengan de manera 
parcial en el proceso electoral de las autoridades auxiliares y explicó que esta propuesta surge 
derivado de las denuncias que en últimas fechas se han presentado. 

 
Mayra Lucia Morales, presidenta sustituta de Nahuatzen 

Boletín 

Ante el Pleno de la LXXIV Legislatura, Mayra Lucia Morales Morales, rindió protesta como 
presidenta municipal sustituta del ayuntamiento de Nahuatzen, dentro del periodo constitucional 

2018-2021. Previamente, el Congreso local aprobó el dictamen con proyecto de decreto 
presentado por los diputados integrantes de la Comisión de Gobernación, Cristina Portillo, Brenda 
Fraga, Antonio Soto, David Cortés y Omar Carreón, como presidenta municipal, ante la ausencia 

definitiva y en sustitución de David Eduardo Otlica Avilés. 
 
Va diputada Mayela Salas por equidad de género en comunidades indígenas 

Boletín 

A potenciar el respeto a los derechos de la mujer en las comunidades indígenas de Michoacán, 

llamó la diputada emanada de Morena, Mayela Salas Sáenz, al emitir un posicionamiento ante el 
Pleno de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado.  “Existen comunidades que, por usos y 
costumbres, se relega a la mujer de sus derechos, particularmente tratándose de la sucesión de 

bienes ejidales, dándole preferencia al varón, que tenga una parentela con el propietario”, enfatizó 
la legisladora de extracción morenista. 

 
Garantizar que gobiernos aseguren perspectiva de género plantea Lucila Martínez 

Boletín 

Con el objetivo de garantizar desde la Ley, que en la integración de los gabinetes de gobierno se 
asegure la perspectiva de género, la diputada Lucila Martínez Manríquez presentó una iniciativa de 

reformas a la Constitución Política, a la Ley Orgánica de la Administración Pública y a la Ley 
Orgánica Municipal, todas del estado de Michoacán.  Al hacer uso de la máxima tribuna del 
Congreso del Estado, la diputada recalcó que la igualdad de género es un principio de derechos 

humanos, consagrado en nuestra Carta Magna que estipula que hombres y mujeres somos iguales 
ante la Ley, lo que significa que todas las personas tienen los mismos derechos y obligaciones 
frente al Estado y la sociedad en su conjunto, ante lo que se hace necesario estas reformas para 

garantizar la participación de todos. 
 
Garantizar atención médica en servicios de urgencias en hospitales públicos y privados 

propone Tony Martínez 
Boletín 

Con el objetivo de que se garantice desde la Ley, que toda persona pueda recibir atención médica 
oportuna, en hospitales públicos y privados en los servicios de urgencias, sin condicionar ni al 

paciente ni familiares a un requerimiento económico, el diputado Norberto Antonio Martínez Soto 
presentó una iniciativa de reformas a la Ley de Salud del Estado de Michoacán. El diputado 

propone qué, cuando una persona requiera atención médica de urgencia, debe recibirla de manera 
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prioritaria, inmediata e impostergable, por las instituciones que presten servicios de salud, 
privilegiando siempre la vida de los pacientes en general y no sólo en los casos de las mujeres 
embarazadas. 

 
Promoción y preservación del patrimonio cultural de Michoacán, el objetivo del 

diputado Osiel Equihua 
Boletín 

Con base en una iniciativa con carácter de decreto, el diputado emanado de Morena en la LXXIV 
Legislatura del Congreso de Michoacán, Osiel Equihua Equihua, planteó adiciones a la Ley de 

Desarrollo Cultural para el Estado de Michoacán de Ocampo, a fin de garantizar la preservación del 
patrimonio cultural de la entidad. Desde la tribuna del Congreso de Michoacán, el legislador local 
por el Distrito 5 con cabecera en Paracho, resaltó la importancia de responder por los 

ordenamientos internacionales que se han orientado a fortalecer el desarrollo cultural para 
transitar así a una estabilidad social. 
 

Presenta Brenda Fraga iniciativa para clarificar causales de feminicidio 
Boletín 

Con la finalidad de que el asesinato violento de cualquier mujer sea investigado con perspectiva de 
género y debida diligencia, a efecto de que no se descarte de antemano la posible comisión de un 
feminicidio y que no sea pasado por el tamiz de ciertas consideraciones o circunstancias marcadas 

por un prejuicio o interés particular, la diputada local, Brenda Fraga Gutiérrez presentó una 
iniciativa para modificar de manera urgente el artículo 120 del Código Penal. En la máxima tribuna 
del estado, la Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) en el 

Congreso del Estado, manifestó que el objetivo primordial de la presente iniciativa se centra en 
una mayor precisión y especificidad de la tipificación penal del feminicidio en Michoacán, de forma 
tal que la actuación de los ministerios públicos y la Fiscalía General del Estado cuenten con mayor 

claridad y efectividad frente al fenómeno de la comisión del delito de feminicidio. 

 

Nota Política 

 
En el PRD, donde hay más profesores aviadores: CNTE; dice estar de acuerdo que se 

aplique censo 
PRD, donde hay más maestros aviadores: Víctor Zavala  

Respuesta, Quadratín 

http://respuesta.com.mx/index.php/home/estado/83539-es-en-el-prd-donde-hay-mas-profesores-

aviadores-cnte-de-acuerdo-que-se-aplique-censo.html  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/prd-donde-hay-mas-maestros-aviadores-victor-zavala/  
El dirigente de la CNTE en Michoacán, Víctor Manuel Zavala Hurtado acusó que la autoridad 

conoce perfectamente en dónde están los aviadores del sector educativo, y hasta hay decenas de 
políticos y funcionarios que siguen cobrando sus plazas, por lo que señaló que si un censo viene a 
arreglar tal situación que se haga. En rueda de prensa esta media mañana denunció que en el 

Partido de la Revolución Democrática es donde más maestros aviadores hay, por lo que con 
respecto a las afirmaciones hechas por el líder del partido aurinegro Antonio Soto Sánchez, reviró 
el centista que  “a nosotros no nos toca revisar dónde están los maestros, eso le toca a la 

Secretaría de Educación en el estado porque saben en dónde cobran, pero nosotros con toda 
confianza, en el PRD es donde más maestros hay”.   
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Notas Gobierno 

 
“Designación de síndica dará funcionalidad al ayuntamiento”, afirma presidente de 

Buenavista 
Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/designacion-de-sindica-dara-funcionalidad-al-ayuntamiento-
afirma-presidente-de-buenavista/  
Con el reciente nombramiento de la nueva síndica del ayuntamiento de Buenavista, el alcalde de 

ese municipio, Gordiano Zepeda Chávez consideró que se logrará el establecimiento de la 
funcionalidad total del ayuntamiento, para poder atender adecuadamente todas las funciones que 

corresponden a la administración municipal. El presidente municipal detalló que desde el día 06 de 
diciembre, el ayuntamiento declaró como desierto esa figura dentro del cabildo terracalentano, por 
lo que destacó la importancia de que se concretara este día el puesto de la sindicatura, al ser la 

segunda figura a bordo de la presidencia municipal. 
Urgente, retirar bloqueos ferroviarios de Caltzontzin, Uruapan 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/municipios/urgente-retirar-bloqueos-ferroviarios-de-caltzontzin-
uruapan/  

La Asociación de Industriales del Estado de Michoacán (Aiemac), en voz de su titular, Ricardo 
Bernal Vargas, solicita urgentemente a las autoridades del Gobierno Estatal y Federal retirar los 

bloqueos ferroviarios que iniciaron el día de hoy en la comunicad de Caltzontzin, Uruapan. “El 
Gobierno Federal y Estatal, no puede seguir permitiendo estas manifestaciones, les pedimos que 
actúen inmediatamente para que liberan las vías ferroviarias”, pidió Bernal Vargas. Señala un 

comunicado que cerca de 80 normalistas del municipio de Cherán, fueron los que iniciaron el 
bloqueo a partir de las 10:55 de la mañana, bloqueando el cruce del ferrocarril y colocando 
durmientes e interrumpiendo el servicio ferroviario. Los cuales, demandan se les abra una mesa de 

diálogo con el Gobierno Estatal y Federal para que se escuchen sus solicitudes. 

 
Notas Seguridad 

 
Llegarán 600 Elementos De La Guardia Nacional A Morelia 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/llegaran-600-elementos-de-la-guardia-nacional-a-morelia/  
El alcalde, Raúl Morón Orozco, anunció la llegada de la Guardia Nacional a tierra moreliana entre 

julio y septiembre, con una participación de 600 elementos únicamente para el municipio. En 
entrevista con medios, el edil declaró aún no se sabe el lugar donde se instalará el cuartel de 

guardia nacional, pero que el municipio presentó de manera tentativa terrenos cerca de Villas del 
Pedregal y de Fraccionamiento Misión Del Valle. El funcionario enfatizó que la instauración de la 
Guardia Nacional en Morelia no le costará ni un peso al municipio pues la Federación se hará cargo 

de todos los gastos correspondientes a su operatividad. 
 
Enfrentamiento deja 10 muertos y 4 heridos en Uruapan 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/enfrentamiento-deja-10-muertos-y-4-heridos-en-uruapan/  

Un enfrentamiento entre civiles armados habría dejado 10 muertos y 4 heridos en el municipio de 
Uruapan, según reportes preliminares. De acuerdo con fuentes policíacas, los hechos se 

registraron alrededor de las 13:00 horas en la zona boscosa cercana a la colonia Arroyo Colorado. 
Al sitio arribaron elementos de la Policía Michoacán, Ejército Mexicano y Policía Federal, así como 
al menos 3 ambulancias de distintas corporaciones y la Unidad Especializada en la Escena del 

Crimen (UEEC) de la Fiscalía General del Estado (FGE). 
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Llama gobierno de Michoacán a la Guardia Nacional a operar en la entidad, ante 
violencia en Uruapan 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/llama-gobierno-de-michoacan-a-la-guardia-nacional-a-operar-

en-la-entidad-ante-violencia-en-uruapan/  
Luego de la situación de violencia que se suscito esta tarde en el municipio de Uruapan, Michoacán 
en donde 9 presuntos integrantes de grupos criminales murieron y cuatro más resultaron heridos, 

el gobierno de Michoacán indicó “refrendamos nuestro compromido de trabajar por la tranquilidad 
de todas y todos los michoacanos”. En dos mensajes de twitter el Gobierno de Michoacán, 
reconoció que episodios como este “evidencian la magnitud de un problema que debe ser atendido 

con toda la capacidad del estado”. 
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